
Le 23 février 2010 16:22, Julien GONZALEZ a écrit : 

Bonjour, 

  
Veuillez recevoir ci-dessous les réponses de l'Alliance Ecologiste Indépendante de 
Bourgogne à votre questionnaire. Toutes mes excuses pour le retard dans l'envoi 
de nos réponses. 
  
Bien cordialement 
  
Julien GONZALEZ 

1.  

La région Bourgogne, s’est prononcée, à deux reprises, contre les OGM cultivés en plein 
champ. Etes-vous favorable à ce que la région Bourgogne réaffirme son souhait d’être une « 
Bourgogne sans  OGM » en prenant à nouveau un voeu d’opposition aux OGM cultivés en 
milieu ouvert ?  

OUI 

Commentaires : Non seulement nous soutiendrons l'adoption d'un nouveau voeu 
d'opposition aux OGM cultivés en milieu ouvert y compris à titre expérimental car de telles 
cultures entraineraient la contamination du milieu naturel et des cultures non OGM mais 
nous serons vigilants à ce que la Région ne finance pas directement ou indirectement des 
filières OGM. 

2.  

A l’instar de la Région Pays de Loire, êtes-vous favorable à l’exclusion des OGM et des 
produits issus d’animaux nourris avec des OGM dans la restauration collective des lycées ?  

OUI 

Commentaires : Nous y sommes bien sûr favorables et nous souhaiterions généralisé une 
alimentation biologique dans les lycées bourguignons. 

3.  

Depuis 2007, la Région Poitou-Charentes demande aux exploitants qui sollicitent une aide 
régionale de signer une déclaration sur l’honneur par laquelle ils s’engagent à ne pas 
cultiver de plantes OGM sur leur exploitation et à ne pas utiliser d’aliments contenant des 
OGM pour l’alimentation des cheptels. Etes-vous favorable à un dispositif similaire en 
Bourgogne ?  

 OUI 



Commentaires : Nous sommes favorables à la mise en place d'un tel dispositif mais auquel 
nous souhaitons adjoindre un contrôle et des sanctions pour les contrevenants. 

4 

. Souhaitez-vous que la région encourage et valorise davantage les filières non OGM en 
Bourgogne ? Si oui, comment ?  

OUI 

Commentaires : En soutenant financièrement les jeunes qui souhaitent s'installer en 
agriculture biologique et en développant les AMAP sur l'ensemble de la Bourgogne. 

   

5 

. Souhaitez-vous que la Région Bourgogne accompagne davantage les agriculteurs pour 

sortir de la dépendance au soja OGM, et plus généralement au système maïs-soja, et 
adopter des alternatives favorisant une plus grande autonomie en protéines des 
exploitations ? Si oui, comment ?  

OUI 

Commentaires : Nous proposerons aux agriculteurs l'association de légumineuses (comme 
la luzerne) et de foin comme alternative. 

   

6 

. Etes-vous favorable à l’émergence des nanotechnologies dans les domaines alimentaire et 
agricole ?  

NON 

Commentaires : Nous sommes opposés à toute commercialisation de nano-produits même 
si un cadre réglementaire venait à être mis en place car nous ne connaissons pas les risques 
à long terme des manipulations sur l'atome. 

7.  

Etes-vous favorable à un moratoire sur toute commercialisation de nano-produits tant 
qu’aucun cadre réglementaire n’a été mis en place ?  

OUI 



Commentaires : Nous resterons opposés à toute commercialisation de nano-produits même 
si un cadre réglementaire venait à être mis en place. 

Si oui, êtes-vous favorable à ce que la Région Bourgogne prenne un voeu en ce sens ? 

OUI 

Commentaires : Même si nous sommes favorables à l'adoption d'un tel voeu, nous 
estimons qu'un voeu n'est pas suffisant. Nous serons vigilants à ce que la région ne finance 
pas directement ou indirectement des filières utilisant des nano-technologies.  

   

8 

. Etes-vous favorable à une obligation d’étiquetage des produits contenant des nano-

matériaux ?  

OUI 

Commentaires : Notre objectif est d'arriver à interdire la consommation de tout produit 
contenant des nano-matériaux mais si cela venait malheureusement à arriver nous 
exigerons un étiquetage clair des nano-matériaux afin d'encourager les consommateurs à 
boycotter ces produits. 

9 

. Le Plan Ecophyto 2018 vise à réduire de moitié les quantités de pesticides utilisés en 
agriculture à l’horizon 2018 en France. Dans ce contexte, êtes-vous prêt à prendre des 
dispositions pour contribuer à atteindre cet objectif en Bourgogne ? Si oui, quels seraient 
les moyens humains et financiers que vous mettriez en oeuvre?  

OUI 

Commentaires : Nous sommes favorables à prendre des dispositions pour atteindre cet 
objectif en Bourgogne et cela dans un temps plus court. Nous développerons une filière 
commerciale de produits alternatifs aux pesticides et nous encouragerons financièrement 
les agriculteurs qui s'engageront à ne plus utiliser de pesticides. Pour financer tout cela, 
nous récupérons les subventions régionales accordées au circuit automobile de Nevers-
Magny-Cours, au TGV Rhin-Rhône, au WIMAX... 

10.  

L’homologation et la commercialisation des PNPP (Préparations Naturelles Peu 
Préoccupantes) sont pratiquement interdites. Etes-vous favorable à ce que les PNPP soient 
mieux reconnues comme alternatives aux pesticides (notamment dans le projet de loi 
Grenelle II) et surtout mieux diffusées ?  



OUI 

Commentaires : Evidemment, nous souhaiterions que tous les PNPP tels que le purin d'ortie 
soient officiellement reconnues et même encouragées. Nous réclamons en outre le 
rétablissement du diplôme d'herboriste supprimé par Pétain. 

11.  

Le Plan "Agriculture biologique : horizon 2012" prévoit de tripler les surface cultivées en 
agriculture biologique d’ici 2012 et d’atteindre 20% à l’horizon 2020. Sachant que les 
surfaces cultivées en bio représentent actuellement 2% des surfaces agricoles en 
Bourgogne, êtes-vous prêt à prendre des dispositions pour contribuer à atteindre cet 
objectif en Bourgogne ? Si oui, quels seraient les moyens humains et financiers que vous 
mettriez en oeuvre ?  

OUI 

Commentaires : Nous soutiendrons l'action d'associations comme Terres de Liens, Nature 
et Progrès... et nous soutiendrons financièrement par des crédits régionaux les jeunes qui 
souhaitent s'installer en agriculture biologique et les agriculteurs qui souhaitent se 
convertir. Nous nous engagerons à protéger les zones agricoles notamment péri-urbaines 
contre la spéculation foncière, le bétonnage, l'extension démesurée des zones 
commerciales... 

12.  

Suite au Grenelle de l’Environnement, le Ministre de l’Agriculture a annoncé l’objectif 
d’introduire 20% de produits issus de l’agriculture biologique dans la restauration collective 
d’ici 2012. Etes-vous prêt à prendre des dispositions pour contribuer à atteindre cet objectif 
en Bourgogne ? Si oui, quels seraient les moyens humains et financiers que vous mettriez 
en oeuvre ?  

OUI 

Commentaires : Nous voulons non seulement atteindre cet objectif mais généraliser les 
produits bio issus de l'agriculture bourguignonne dans toutes les cantines des lycées et des 
hopitaux de Bourgogne et l'assortir d'une éducation à l'alimentation bio. 

13 

. Êtes-vous prêt à prendre des mesures d’interdiction de l’usage de pesticides et de biocides 
dans les lycées (à l’intérieur des bâtiments et dans les espaces verts) ?  

OUI 

Commentaires : Nous veillerons à interdire toute utilisation de pesticides et de biocides 
dans les lycées et nous proposerons un choix de produits alternatifs et naturels 
(essentiellement phytothérapie et aromathérapie). 



  

14.  

Le Plan National Santé Environnement fait état d’une incidence certaine de pollutions 
environnementales sur la santé des individus. Quelles mesures êtes-vous prêt à prendre 
pour améliorer la situation en Bourgogne ?  

Commentaires : Cette question très générale demanderait des mesures extrémement 
variés portant sur les modes de transports, les ondes électromagnétiques, le nucléaire, la 
gestion des ordures ménagères, l'épuration de l'eau, la pollution de l'air... 

15.  

Comptez-vous financer des projets de recherches sur les questions de santé-environnement 
et développer en particulier des Partenariats Institutions-Citoyens pour la Recherche et 
l’Innovation (PICRI) ?  

OUI 

Commentaires : Nous serons favorables à ce financement mais il faudrait déjà prendre en 
compte toutes les études déjà effectuées par des organismes et des chercheurs compétents 
et indépendants comme la CRIIREM, la CRIIGEN, la CRIIRAD, Robin des Toits... 

16.  

Etes-vous prêt à financer la formation de personnels afin de mettre en place un service 
d’ambulances vertes3 telles que celles développées en Belgique ou au Luxembourg ?  

OUI 

Commentaires : Nous demanderons à la Région de prendre en charge la formation du 
personnel d'un service d'ambulances vertes en Bourgogne. Cela constitue une première 
étape nécessaire et indispensable de détection des risques et d'information du public à 
condition que cela suivit d'effets. 

 


